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Piano del Diritto allo 
Studio, borse per 
studenti meritevo-
li, inaugurazione di 
Asilo Salterio: l’istru-
zione in primo piano 
per rendere i nostri 
ragazzi protagonisti
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al lavoro per migliorare il 
territorio e i servizi: per far-
lo al meglio abbiamo orga-
nizzato gli incontri “Sinda-
co nelle frazioni”, come già 
fatto in passato, con l’obiet-
tivo di confrontarci con voi 
e raccogliere suggerimenti e 
segnalazioni.

IN QUANTO comunità mi 
preme condividere con voi 
anche il dispiacere e le pre-
occupazioni per una nuova 
guerra, quella scoppiata tra 
Israele e Palestina, che sta 
creando dolore e perdite ma 
soprattutto nuove richieste 

• IN COMUNE

La via verso 
la pace non 
può passare
dalla violenza
e dalla guerra

• EDUCAZIONE. Ci sono interventi per tutte le età 

SONIA MARGHERITA
BELLOLI
Sindaco di
Zibido San Giacomo

Cari Cittadini,
come potrete leggere 
siamo costantemente 

e i buoni propositi successi-
vi alla pandemia da Covid 
si sono dissolti come neve 
al sole: non soltanto è rima-
sto sulla carta l’auspicato 
potenziamento delle strut-
ture sanitarie, ma addirittura 
ospedali e ambulatori stan-

• SANITÀ. Carenza dei medici di base: i solleciti del Comune ad ATS smuovono la situazione

Medici di medicina generale: a che punto siamo?

La sanità pubblica sta 
vivendo un periodo di 
crisi senza precedenti, 

Continua a pagina 12
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• MANIFESTAZIONI. C’è la versione invernale

no garantendo a fatica i servizi 
minimi essenziali. La causa è 
legata a un’emorragia di me-
dici e personale sanitario, che 
hanno copiosamente abban-
donato il settore pubblico per 
lavorare nella sanità privata. 
A subire i disagi, ovviamente, 
sono i cittadini che faticosa-
mente si vedono garantite le 

D
#ViviZibido “raddoppia”

che per le iniziative della sta-
gione invernale #ViviZibido, 
ormai divenuto un “brand” 
– oltre a essere un hashtag – 
col quale i cittadini di Zibido 
San Giacomo identificano 
immediatamente le proposte 
culturali e di intrattenimento 
offerte dal Comune. 

opo il successo del 
programma settembri-
no, sarà mantenuto an-
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Mettiamo la
scuola al centro

PGspriTz racconta
il paese che cambia

Pagina 7Continua a pagina 3

• Successo per #ViviZibido: qui, 
una foto della Festa della Musica
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• La sanità
pubblica
sta reggendo
a fatica la
mancanza
di medici
e personale
sanita-
rio.



Periodico del Comune di Zibido San GiacomoNovembre 2023 - Anno XXIII - N. 32

• VOLONTARIATO. In 5 anni ha raccolto 13mila euro da destinare al miglioramento delle scuole

I l sostegno al mondo della 
scuola è stato un cavallo 
di battaglia della prima 

Il primo cittadino Sonia Belloli lancia un appello per dare un futuro 
al gruppo di mamme e papà appassionati all’educazione dei ragazzi 
che in questi anni ha supportato il nostro Comune in tante attività

Giunta Belloli, e ha ottenu-
to la piena riconferma col 
secondo mandato; dal pri-
mo insediamento nel 2018, 
tuttavia, l’Amministrazione 
comunale ha potuto contare 
anche su un ulteriore alleato, 
il Comitato Genitori, che da 
cinque anni è parte attiva nel 
coordinamento di numerose 
attività svolte in modo com-
pletamente volontario dai 
genitori degli studenti delle 
scuole cittadine. E che oggi 
va consolidato, cercando 
nuovi partecipanti.

«IN QUESTO MOMENTO
dare un futuro a un impor-
tante organismo come il 
Comitato Genitori è fonda-
mentale», aff erma il Sindaco 
Sonia Belloli. «Si tratta di 
una realtà preziosa che col-
labora con la scuola e le fa-
miglie in iniziative di vario 
genere, ed è nostro dovere 
sostenere e promuovere, fa-
vorendone la partecipazione. 
Non sempre esistono realtà 
di questo tipo in grado di 
valorizzare la buona volon-

Dal 2018 il Comitato Genitori
è una risorsa preziosa, e «ora
c’è bisogno di nuove energie»

tà di mamme e papà che si 
mettono in gioco, sia che si 
tratti di allestire dei banchet-
ti di autofi nanziamento, sia 
di tinteggiare aule e strutture 
scolastiche. Da noi, per for-
tuna, non solo è presente, ma 
ha dato anche ottimi frutti».

UN MOTIVO IN PIÙ per 
farne parte, secondo il primo 
cittadino, che ricorda le mol-
teplici attività che vengono 
promosse nel corso dell’an-
no. «Il Comitato sino a oggi 

ha svolto numerose iniziati-
ve raccogliendo fondi pari a 
13mila euro da destinare alla 
scuola, con i quali ha contri-
buito al rinnovo delle biblio-
teche e all’acquisto di stru-
menti didattici», continua il 
Sindaco.
«Col tempo è diventato un 
organismo di raccordo tra la 
scuola, le famiglie e l’Am-

«Sappiamo che il 
volontariato costa 
grandi sacrifi ci ma 
vediamo anche adulti 
che vogliono dare il 
proprio contributo»

ministrazione comunale,  
collaborando con il Tavolo 
Minori, con il CCR e orga-
nizzando incontri e iniziati-
ve di varia natura rivolte ai 
genitori e alla genitorialità, 
fi no a promuovere progetti 
per il Bilancio Partecipativo. 
Insomma, è una presenza di 
cui siamo orgogliosi e rico-
noscenti ma che non funzio-
na da sola, e oggi ha bisogno 
della collaborazione di nuo-
vi genitori».

QUINDI, l’Amministra-
zione comunale auspica che 
nuovi volontari possano av-
vicinarsi al Comitato e pren-
dere parte alle tante iniziati-
ve, garantendogli un futuro: 
«Unirsi a queste persone ap-
passionate e accomunate dal-
la voglia di rendere il nostro 
istituto scolastico ancora più 
bello e funzionale è un atto 
di grande generosità. Sappia-
mo che il volontariato costa 
grandi sacrifi ci, specie per 
quei genitori che hanno fi gli 
in età scolare e poco tempo 
libero da dedicare alla vita 
sociale; al contempo, però, 
incontriamo anche adulti che 
vogliono dare il proprio con-
tributo alla collettività, e il 
Comitato Genitori può esse-
re la scelta giusta», conclude 
Sonia Belloli.

• A destra Sonia
Belloli; sopra,
il presidente
Massimo
Bonazzi a
uno dei ban-
chetti per le
raccolte 
fondi.

https://comitatogenitorizibido.wordpress.com

Su Facebook cerca: Comitato Genitori Zibido

• Una delle
aule tinteggiate

dei genitori
degli studenti.

• VOLONTARIATO / 2. Come dare una mano

L’unione può fare la 
forza, a benefi cio dei 
giovani e del paese

Negli ultimi cinque anni ha rea-
lizzato tante cose a favore del 
mondo della scuola di Zibido 

San Giacomo, dalle imbiancature ai 
banchetti di Natale (con la vendita 
dei panettoni) e di Pasqua (con la 
vendita delle uova di cioccolato) il 
tutto per raccogliere fondi da destina-
re all’istituto scolastico. Si tratta del 
Comitato Genitori, al quale potete 
aderire anche voi: chiamate il nume-
ro 347 0111313 o scrivete a associa-
zionegenitorizibido@gmail.com.



Periodico del Comune di Zibido San Giacomo Anno XXIII - N. 3 - Novembre 2023

Zibido 
San Giacomo

3

• SANITÀ. Con le dimissioni del dottor Bathrelos, riemergono le carenze di personale che ATS non copre

Medici di base: l’impegno del
Comune nel gestire il problema
Con l’arrivo a Badile della dottoressa D’Orsi, «fi no a dicembre 
la situazione dovrebbe rimanere quella di adesso», spiega Pietro 
Cataldi. «La mancanza di sanitari è una questione nazionale: anche 
a Zibido San Giacomo siamo sotto organico ma la Costituzione ci 
deve garantire l’assistenza», gli fa eco il Sindaco Sonia Belloli

• Il Distretto Visconteo (di 
cui Zibido San Giacomo 
fa parte) è il più occiden-
tale dei cinque distretti 
che compongono l’ASST 
Melegnano Martesana, 
un territorio immenso 
che, come tutta Italia, sta 
soff rendo della mancanza 
dei medici di famiglia, 
che ATS fatica 
a procurare.

• LA POSTA DI “SPAZIOCOMUNE”

Potete inoltrare la vostra posta alla Redazione di “Spazio-
Comune” utilizzando il seguente indirizzo di posta elet-
tronica: segreteria@comune.zibidosangiacomo.mi.it.

 attivo il servizio di Newsletter con le informazioni del Co-
mune via e-mail: per registrarsi, visita il sito www.comune.
zibidosangiacomo.mi.it e inserisci il tuo indirizzo mail.

• INFO DAL COMUNE SULLA TUA MAIL

«Pur comprendendo 
la complessità del 
problema, non pos-
siamo accettare che 
la situazione medi-
co-sanitaria rimanga 
quella attuale», dice
il primo cittadino

• Il Distretto Visconteo (di • Il Distretto Visconteo (di 

È

prestazioni essenziali, inclusi 
i medici di medicina generale.

NON FA eccezione la realtà 
di Zibido San Giacomo dove 
– in seguito alle dimissioni del 
dottor Konstantinos Bathrelos 
del 6 ottobre scor-
so – ATS ha inviato 
come sostituta la 
dottoressa Marina 
D’Orsi attualmente 
operante soltanto 
presso l’ambula-
torio di Badile in 
quanto titolare di 
posizione anche a 
Lodi: dal 9 ottobre, 
quindi, il nuovo 
medico si occupa 
dei pazienti di Zi-
bido San Giacomo 
rimasti senza dottore, situa-
zione che dovrebbe mante-
nersi stabile fi no alla nomina 
di un nuovo medico eff ettivo.

«LA SITUAZIONE è com-
plessa e già nei mesi scorsi, 
insieme alla dott.ssa Clara 
Soffi  entini, avevo incontrato 
il dottor Samuele Dal Gesso 
(Direttore del Distretto Vi-
sconteo – Azienda Socio-Sa-
nitaria Territoriale Melegnano 
e della Martesana) per mo-
strargli i nostri ambulatori, 
richiedendo l’attivazione di 
un servizio di ambulatorio 
temporaneo (previsto da ATS) 
per medici titolari nel nostro 
ambito, disponibili a dedicare 
parte del loro tempo ai nostri 
pazienti che ne sono sprov-
visti», spiega l’Assessore al 

Segue dalla prima pagina Welfare Pietro Cataldi. «Ap-
presa poi la notizia che dal 6 
ottobre il dottor Konstantinos 
Bathrelos andava a termina-
re il suo servizio, ci siamo 
tempestivamente attivati con 
ATS e dal 9 ottobre a Badile 
è arrivata la nuova dottoressa 
D’Orsi. Abbiamo avanzato 

alla stessa la nostra richie-
sta affi  nché presti servizio 
anche presso l’ambulatorio 
di San Giacomo, e la dotto-
ressa ci aggiornerà relativa-
mente a questa possibilità 
nei prossimi mesi quando 
cesserà di esercitare a Lodi». 

IL PRO-
BLEMA del-
la copertura 
territoriale dei 
medici di me-
dicina generale 
non riguarda 
solo Zibido San 
Giacomo ma 
tiene banco su 
tutti i giornali 
perché ha assun-
to le dimensioni 

ATS per richiederne la tempe-
stiva sostituzione. La situazio-
ne sul nostro territorio è infatti 
aggravata da questa inaspetta-
ta decisione, e i pazienti che si 
trovano a oggi in condizioni 
di diffi  coltà nel reperimento 
di un medico di base sul terri-
torio zibidese sono numerosi. 
Non dimentichiamo che negli 
ultimi due anni abbiamo già 
subìto la riduzione dell’of-
ferta dei medici di medicina 
generale a causa del pensio-
namento di altri due profes-
sionisti, a oggi mai sostituiti».

«LA CRISI CHE si è ge-
nerata a Zibido San Giacomo 
lede il principio costituzionale 
dato dall’art. 32, non garanten-
do ai cittadini cure adeguate e 
immediatamente raggiungibi-
li», continua il Sindaco. «Ap-
pare evidente che siamo in uno 
stato di emergenza, soprattutto 
per la fascia di popolazione 
anziana, per cui risulta diffi  -
cile raggiungere studi medici 
distanti da casa. Rivestendo il 
ruolo di autorità sanitaria lo-
cale in quanto prima cittadina 
di Zibido San Giacomo, ho ri-
chiesto un intervento rapido e 
risolutivo, avendo fortemente 
a cuore la problematica e il be-
nessere della mia comunità». 

TUTTAVIA SPIACE
constatare che questa pro-
blematica «sia rimasta an-
cora irrisolta, nonostante le 
precedenti segnalazioni e le 
continue richieste da parte 
dei nostri funzionari comu-
nali, del nostro Assessore al 
Welfare e della sottoscritta. 
Pur comprendendo la com-
plessità del problema, non 
possiamo accettare che la 
situazione medico-sanitaria 
rimanga quella attuale», con-
clude il Sindaco Sonia Belloli.

di una vera emergenza nazio-
nale: peccato che la Regione e 
lo Stato debbano garantire in-
derogabilmente sia il servizio 
sia il diritto alla sanità pubbli-
ca, come indicato nella Carta 
Costituzionale. Non è un caso 
che il Sindaco Sonia Belloli, 
nel richiedere ad ATS l’imme-
diata sostituzione del dottor 
Bathrelos, ne abbia richiama-
to alcuni passaggi: «Ci siamo 
attivati immediatamente con 

Altri due professio-
nisti in pensione non 
sono stati sostituiti
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• CLIMA. In due occasioni, temporali e raffi  che di vento hanno provocato disagi e danni alla viabilità 

Ci ricorderemo dell’esta-
te 2023 per alcuni signi-
fi cativi eventi meteoro-

Protezione Civile, agenti di Polizia Locale e 
personale dell’Uffi  cio Tecnico si sono subito 
attivati per ripristinare le normali condizioni 
delle principali arterie stradali comunali

logici accaduti sul territorio di 
Zibido San Giacomo, 
tali da arrecare danni a 
beni pubblici e privati. 
I volontari della Pro-
tezione Civile, infatti, 
sono intervenuti in 
ben due occasioni per 
liberare diverse strade 
dalla caduta di alberi 
e mettere in sicurezza 
ciò che è stato com-
promesso da piogge 
torrenziali e raffi  che di vento. 

DOVENDO fare i conti coi 
disastri prodotti dai cambia-
menti climatici, ormai sem-
pre più frequenti, gli uomini 
coordinati da Francesco Loi 
non si sono fatti prendere alla 
sprovvista e hanno dato pro-
va di effi  cienza, rispondendo 
tempestivamente alle richieste 
degli zibidesi. Ma andiamo 

Il meteo “estremo” dell’estate 2023 ha 
messo in moto la macchina dei soccorsi

Moirago, poi ancora lungo la 
SP 35 ma stavolta in direzione 
Pavia all’altezza di Badile e 
infi ne lungo la SP 139 in di-
rezione di Trezzano sul Navi-
glio. Gli interventi si sono resi 
necessari per la rimozione di 
alberi caduti a seguito di forti 
raffi  che di vento, e che ostrui-
vano la normale viabilità.

meteorologico estremo, ac-
compagnato da forti raffi  che 
di vento, ha causato disagi alla 
circolazione: il personale del 
Comune di Zibido San Gia-
como ha segnalato pertanto al 
nucleo comunale di Protezio-
ne Civile la presenza di piante 
e di un albero nuovamente ca-
duti sulla SP 139 che collega 

Zibido con Trezzano, 
che sono stati im-

mediatamente 
rimossi. L’in-
t e r v e n t o , 
anche in 
questa cir-
costanza, è 
durato circa 
4 ore.

«NON POS-
SIAMO che 

ringraziare di cuore 
tutti coloro che si sono 

attivati e che si sono dedicati 
al nostro territorio, in occa-
sione degli eventi accaduti in 
quelle diffi  cili giornate esti-
ve», aff erma l’Assessore Gia-
como Serra, «in particolare il 
nostro riconoscente pensiero 
va ai volontari della Prote-
zione Civile, sempre in prima 
linea per i nostri cittadini, alla 
Polizia Locale e al personale 
degli Uffi  ci del Comune di Zi-
bido San Giacomo, ciascuno 
intervenuto con la massima 
rapidità per quanto di propria 
competenza».

«SI È TRATTATO di un’e-
mergenza straordinaria che ha 
certamente avuto una rispo-
sta rapida nella macchina dei 
soccorsi, ma che ha lasciato 
grossi danni ai parchi e alle 
aree naturali del nostro Comu-
ne: nei soli parchi Corbellini e 
Mulino – per fare un esempio 
– il danno stimato supera i 20 
mila euro. L’Amministrazione 
comunale ha lavorato dura-
mente in questi mesi per tro-
vare le risorse e organizzare i 
lavori di sistemazione e messa 
in sicurezza che partiranno nei 
prossimi giorni», conclude 
l’Assessore Serra.

Zibido con Trezzano, 
che sono stati im-

mediatamente 
rimossi. L’in-
t e r v e n t o , 
anche in 
questa cir-
costanza, è 
durato circa 
4 ore.

«NON POS-
SIAMO

ringraziare di cuore 
tutti coloro che si sono 

unedì 9 ottobre, nel 
corso di un’emo-
zionante cerimonia, 

sono stati consegnati gli 
attestati di Benemerenza 
di Regione Lombardia ai 
volontari della Città Me-
tropolitana di Milano che 
sono stati impegnati negli 
aiuti durante l’emergenza 
in Emilia-Romagna, colpita 
da una rovinosa alluvione 
nel maggio scorso.
Anche i nostri volontari 
della Protezione Civile di 
Zibido San Giacomo hanno 
ricevuto il prestigioso rico-
noscimento, complimenti!

•PROTEZIONE CIVILE / 2. Benemerenza

La Regione l’ha premiata per 
la missione in Emilia-Romagna

L

I volontari sono inoltre inter-
venuti in supporto ai Fontanili 
nel territorio di Binasco per 
una pianta che bloccava la 
viabilità sulla SP 35 all’altezza 
del Cimitero, in collaborazio-

ne con i carabinieri 
della stazione di Bi-
nasco. 

COMPLESSIVA-
MENTE, l’inter-
vento della Protezio-
ne Civile è iniziato 
alle ore 5.30 ed è 
terminato alle 10.30 
circa. Oltre ai 6 vo-
lontari coordinati da 
Loi, anche la Polizia 
Locale e l’Uffi  cio 
Tecnico si sono su-

bito attivati per ripristinare i 
danni causati dal nubifragio.
Oltre un mese dopo, sabato 
26 agosto, un altro fenomeno 

• Alcune fasi degli
interventi del 25
luglio.

• Il riconoscimento di Regione 
Lombardia per la Protezione 
Civile ritirato da Francesco Loi 
(Coordinatore del Gruppo comu-
nale) e Antonio Piacenti.

• L’Assessore  ai Giovani, all’Inno-
vazione Tecnologica e all’Ambiente 
Giacomo Serra.

«Sono gravi i danni 
lasciati ai parchi e alle 
aree naturali del nostro 
Comune», dice Serra

con ordine.
Il primo nubifragio ha inte-
ressato il territorio comunale 
martedì 25 luglio, con la Pro-

tezione Civile 
di Zibido San 
Giacomo che 
è intervenuta 
in più punti 
del nostro ter-
ritorio, ovvero 
lungo la SP 35 
in direzione 
Pavia all’al-
tezza della 
rotonda di 
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• INAUGURAZIONE. Lo storico edificio fu donato dalla famiglia di imprenditori agricoli alla comunità

È stata inaugurata mar-
tedì 5 settembre, in 
occasione dell’inizio 

Risanata e messa in sicurezza la struttura che nel 2025 festeggerà 
100 anni; investiti in tutto 609mila euro, di cui 121mila dal Comune

del nuovo anno scolastico, la 
Scuola dell’Infanzia Salterio. 
Il cantiere dello storico edi-
ficio adibito ad asilo, infatti, 
è giunto al traguardo, ripor-
tando all’antico splendore la 
struttura edificata nel 1925 
dalla famiglia Salterio e do-
nata in eredità ai cittadini di 
Moirago, oggi ristrutturata e 
ammodernata.

FORTEMENTE voluti 
dall’Amministrazione Bello-
li, i lavori di riqualificazione 
che hanno interessato l’edi-
ficio scolastico sono relativi 
alla manutenzione straordi-
naria della copertura, all’ef-
ficientamento energetico, al 
consolidamento della soletta, 
alla realizzazione di scala an-
tincendio e posa in opera di 
impianto elevatore per l’ab-
battimento delle barriere ar-
chitettoniche. Sono stati inol-
tre sostituiti gli infissi mentre 
l’intonacatura esterna è stata 
eseguita da una restauratrice 
al fine di mantenere le ca-
ratteristiche architettoniche 
dell’edifico.

«SONO FIERA del lavoro 
svolto», afferma il Sindaco 
Sonia Belloli, «restituiamo 
alla cittadinanza e ai nostri 
giovani studenti un edificio 
che da anni attendeva di es-
sere riqualificato. Un asilo 
bello e sicuro al servizio delle 
nostre famiglie».

SPIEGA l’Assessore ai La-
vori Pubblici Luca Bonizzi: 
«I lavori sono stati complessi 
sia per la situazione attuale 
legata al mondo dell’edili-
zia, sia per la presenza di tre 
imprese specializzate, che 
hanno seguito le direttive 
della Soprintendenza. Siamo 
riusciti a portare a termine 
questo importante risultato, 

L’Asilo Salterio torna a vivere, 
riportato all’antico splendore

• L’imman-
cabile taglio 
del nastro 
sancisce il 
momento in 
cui i più pic-
coli “prendo-
no possesso” 
dell’Asilo 
Salterio, sotto 
lo sguardo 
del Sindaco, 
dopo il lungo 
restauro.

• INAUGURAZIONE / 2. Riceviamo da mamma Veronica e pubblichiamo

«Una preghiera dedicata
ai nostri piccoli studenti»

“A  te Maria, madre 
misericordiosa, 
noi genitori affi-

diamo quest’anno scolastico 
e questo edificio rinnovato.
Custodisci i nostri figli, aiu-
tali a crescere nel corpo e 
nello spirito, ad apprendere 
il valore dell’amicizia, del 
rispetto, della convivenza 
e dell’attenzione verso il 
prossimo.
Guida gli insegnanti nella 
loro vocazione di edu-
catori affinché possano 
testimoniare la bellezza 
del sapere, la gioia della 
collaborazione, la fiducia 
negli altri; rendi loro capaci 
di accogliere, guidare e 
incoraggiare i bambini che 
gli vengono affidati.
Amen. Veronica

• Luca Bonizzi, Assessore alle Opere Pubbliche, 
Bilancio, Sport e Affari Generali, spiega cosa è 
stato fatto dalle imprese all’Asilo Salterio.

«I lavori sono stati complessi 
per la presenza di tre impre-
se specializzate che hanno 
seguito la Soprintendenza»

risanando e mettendo in sicu-
rezza un altro edificio che fa 
parte del patrimonio immobi-

liare pubblico. È bene ricor-
dare che l’intervento è stato 
quasi totalmente finanziato 

da enti sovracomunali per cui 
si sono attivate ben tre diffe-
renti linee di credito, per un 
totale di 609.000 euro circa 
di cui 121.000 finanziati dal 
Comune e la restante parte da 
enti sovracomunali».

IN OCCASIONE del nuo-
vo anno scolastico i bimbi 
sono tornati finalmente nella 
loro scuola e, come spiega 
l’Assessore all’Istruzione 
Anita Temellini, «ad atten-
derli hanno trovato anche le 
aule dipinte con i colori scelti 
proprio da loro insieme ai ri-
spettivi insegnanti; la stessa 
cosa era già avvenuta alla 
Secondaria di Primo Gra-
do, nell’ambito del progetto 
“Colora le scuole”».

• Sopra, da sinistra, il Sindaco 
Sonia Belloli e gli Assessori Pietro 
Cataldi, Giacomo Serra, Anita 
Temellini e Luca Bonizzi.

e pagine social del comune di Zibido San Giacomo 
sono uno strumento sempre più utilizzato per restare 
sempre aggiornati sulle attività dell’ente: sono già 

oltre 3250 i follower della pagina Facebook e 930 a quella 
Instagram, seguici anche tu!  Facebook: @comune.zibido-
sangiacomo – Instagram: @comune_zibidosangiacomo.

• SOCIAL. Sempre con te su pc e smartphone

Il Comune su Facebook e Instagram

L

• VIABILITÀ.

Divieto di fermata
in piazza Roma

Si ricorda a tutti i citta-
dini che a seguito del 
ripristino della Scuola 

dell’Infanzia a Moirago, in 
piazza Roma a San Giacomo 
è tornato il divieto di ferma-
ta (eccetto autorizzati). Si 
prega di prestare la massima 
attenzione. Grazie.

• Durante l’inaugurazione
con la benedizione di don Luciano.
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• SCUOLA. Per il secondo anno consecutivo, assegnati i riconoscimenti in memoria di Angela Vaccariello

I nostri ragazzi sono un «esempio 
positivo» e le borse li premiano
Nell’ambito della rasse-

gna ViviZibido, dome-
nica 24 settembre si è 

svolta in Cascina Ca’ Grande 
una giornata in compagnia 
delle associazioni presenti sul 
territorio; si è trattato 
di un momento di con-
divisione per riscoprire 
queste preziose realtà 
operative nel nostro Co-
mune insieme ai loro 
volontari e a tutte le 
persone speciali che de-
dicano il loro tempo alla 
comunità.

DURANTE IL pomeriggio 
ha avuto luogo uno dei mo-
menti più emozionanti della 
giornata, ovvero la consegna 
delle borse di studio per l’an-
no scolastico 2022-23 in me-
moria di Angela Vaccariello, 
avvenuta per il secondo anno 
consecutivo. «Questo impor-
tante progetto ha preso forma 
lo scorso anno ed è la prima 
volta che accade qui a Zibido 
San Giacomo», spiega l’As-
sessore all’Istruzione Anita 
Temellini. «Con tale iniziativa 
intendiamo non solo onorare 

• Sopra, due momenti della pre-
miazione con le borse di studio;
a destra, Angela Vaccariello.

 attivo il nuovo ser-
vizio gratuito per ri-
cevere informazioni 

di pubblica utilità  in modo 
semplice e veloce tramite 
l’applicazione di messaggi-
stica WhatsApp: scadenze 
comunali, modifi che alla 
viabilità, stati d’emergenza, 
iniziative ed eventi in pro-
gramma sul territorio e altro.

PER USUFRUIRE del 
servizio WhatsApp è suffi  -
ciente salvare il numero di 
telefono 348 8282126 nella 
rubrica del proprio cellulare 
sotto la voce “InfoComu-
neZSG”. Una volta salvato 
il numero, per completare 
l’operazione basta inviare 

• FILO DIRETTO. Il Comune è operativo anche con l’app di messaggi

Siamo online anche sul tuo smartphone

È
via WhatsApp un messaggio 
con scritto “ACCETTO IL 
SERVIZIO”. Il servizio verrà 
attivato al momento della rice-
zione da parte dell’utente del 
messaggio di conferma di av-
venuta iscrizione. Con l’invio 
del messaggio di accettazione 
il titolare dell’utenza telefoni-
ca autorizza il Comune a tra-
smettere informazioni tramite 
WhatsApp. Ciascun utente 
potrà cancellarsi dal servizio 

in qualsiasi momento me-
diante l’invio del messaggio 
“CANCELLAZIONE”.

PER INFORMAZIONI
e segnalazioni sul servizio, o 
in caso di diffi  coltà nella re-
gistrazione, scrivere a erika.
bozzi@comune.zibidosan-
giacomo.mi.it o telefonare al 
numero 02 90020230 dal lu-
nedì al venerdì dalle ore 9.00 
alle ore 12.00.

348 8282126

Angela e la generosità della 
sua famiglia (che acconsentì 
all’espianto dei suoi organi, 
dando vita e speranza ad altre 
persone) ma anche riconosce-
re pubblicamente meriti, im-
pegno e capacità di alcuni dei 
nostri studenti». 

SECONDO Temellini, «è 
importante riconoscere le 
qualità dei nostri giovani, af-

San Giacomo ha così voluto 
valorizzare «la fatica e l’ot-
timo profi tto raggiunti nello 
studio, nella capacità e predi-
sposizioni nello sport e nelle 
arti in genere» assegnando 
tre borse: una a studenti che 
hanno frequentato la classe V 
della Primaria; una a studenti 
che hanno frequentato la clas-
se III della Secondaria di Pri-
mo Grado; una borsa di studio 
a studenti che hanno acquisito 
meriti in discipline sportive/
artistiche/musicali frequentan-
ti la Primaria e Secondaria di 
Primo Grado. 

«I PREMIATI, con il rice-
vimento della borsa di studio, 
sono a tutti gli eff etti un esem-
pio positivo per i loro amici 
e compagni di sport e scuola, 
e ne dovrebbero essere fi eri: 
credere nelle proprie capacità 
signifi ca capire che si può fare 
bene e si può fare meglio», 
continua l’Assessore.
«Ci piace sottolineare il con-
cetto chiave di questi ricono-
scimenti, ovvero che ciò che 
si fa non è frutto del caso o 
del destino, ma il risultato di 
una fatica e di un percorso che 
vede i ragazzi accompagnati 
da genitori, insegnanti, educa-
tori, amministratori, ma anche 
da tutti i membri della comu-
nità in cui viviamo», aggiunge 
l’Assessore. 

«RINGRAZIO inoltre la 
commissione esaminatrice 
composta dall’insegnan-
te Patrizia Catapano per la 
Primaria, la prof.ssa Anna 
Marra per la Secondaria, un 
componente del CCR, Gian-
luigi Moro presidente del-
la Civica Scuola di Musica 
Zibidese, Alfredo Scardini, 
fi glio della signora Angela 
Vaccariello. Infi ne ringrazio 
tutta la scuola con la diri-
genza scolastica, le associa-
zioni, gli uffi  ci con la dott.
ssa Clara Soffi  entini, tutti i 
genitori e i ragazzi premia-
ti», conclude Temellini.

Anita Temellini: «La
società di oggi ha più 
che mai bisogno di 
modelli positivi»

pomeriggio • Sopra, due momenti della pre-

fi nché tutti i ragazzi delle no-
stre scuole possano prendere 
esempio da quelli che si sono 
distinti, peraltro in una società 
che ha più che mai bisogno di 
modelli positivi per una cre-
scita sana ed equilibrata dei 
giovani». 
Anche con una prospettiva di 
fi ducia sia nella scuola in cui 
vivono sia nel territorio in cui 
crescono, il Comune di Zibido 



Periodico del Comune di Zibido San Giacomo Anno XXIII - N. 3 - Novembre 2023 7

M

• IL MONDO DELLA SCUOLA. In crescita la popolazione scolastica rispetto all’anno 2022-23

Il Piano del Diritto allo studio va
alla ricerca della “scuola felice”

ne comunale per la scuola – 
sia a livello di investimenti 
per infrastrutture, sia per pro-
getti didattici ed educativi – 
prende il nome di Piano per il 
Diritto allo Studio: lo scorso 
settembre il Comune di Zibi-
do San Giacomo ha approva-
to il primo da quando la nuo-
va Giunta è stata rieletta ma, 
come tiene a ribadire l’As-
sessore all’Istruzione Anita 
Temellini, «nei principi che 
lo caratterizzano c’è assoluta 
continuità con il passato».

«GIÀ DALLO scorso anno 
abbiamo promosso “la scuo-
la della felicità”, convinti che 
ciascuno studente abbia un 
valore unico e irripetibile: ri-
teniamo di dover proseguire 
questa esperienza, attuando 
un ritorno al vivere di quali-
tà dettato dalle bellezze del-
la natura e del territorio che 
il nostro paese ci offre, con 
tutte le sue potenzialità», 
continua Temellini. «Si tratta 
di un principio esteso anche 
i nostri edifici scolastici, che 
vogliamo sempre più belli e 
sicuri, e il progetto “Colora 
le scuole”, attuato con gli stu-
denti, ne è la dimostrazione».

DAL PUNTO di vista stati-
stico, i numeri della popola-
zione scolastica risultano in 
aumento rispetto al 2022-23, 

ettere nero su bian-
co cosa intende fare 
un’Amministrazio-

ul sito comunale 
www.comune.
zibidosangiaco-

mo.mi.it fra i servizi 
proposti, è possibile 
collegarsi al link di Afol 
Metropolitana il quale, 

oltre a fornire tutte le informa-
zioni inerenti la formazione, 
l’orientamento e il lavoro, dà la 
possibilità di consultare le of-
ferte di lavoro a cui è possibile 
candidarsi direttamente online. 
Il link è il seguente: www.

• LAVORO. Le risorse sul sito comunale Tutte le informazioni in un click

S afolmet.it. Per appuntamenti 
scrivere alla mail centroim-
piego.rozzano@afolmet.it. 
In alternativa telefonare al 
numero 02 5286281. Per ul-
teriori informazioni: Servizi 
Sociali, 02 90020226.

• Il vice Sindaco Anita Temellini è Assessore 
all’Istruzione: in questa intervista spiega le 
novità del Piano di Diritto allo Studio 2023-24.

«Ottima la sinergia creata 
in questi anni tra istituzione 
scolastica, Amministrazione 
e uffici comunali»

per quanto attiene agli iscrit-
ti nei tre ordini scolastici. 
«Questo è un risultato im-
portante, frutto dell’ottimo 
lavoro svolto dal personale 

«Mettiamo al centro il valore unico e irripe-
tibile di ciascun studente, per un’esperienza 
formativa che mira alla qualità della vita», è 
la formula proposta dall’Assessore Temellini

Si è svolta la seconda edizione di PGspriTz in due sera-
te all’interno di #ViviZibido e l’iniziativa è stata salu-
tata nuovamente con favore dai cittadini: «Si tratta di 

un’occasione di promozione del territorio e soprattutto utile 
per dare la possibilità ai cittadini di sapere cosa succede dal 
punto di vista progettuale ed edilizio a Zibido San Giacomo, 
passando dai grandi temi alle necessità delle frazioni», spiega 
l’Assessore all’Urbanistica Anita Temellini. La prima serata 
si è conclusa con un’ottima partecipazione di cittadini e pro-
fessionisti, coinvolti in uno scambio di pareri e vedute sulle 
modalità di sviluppo di Zibido San Giacomo. «Nella secon-
da serata all’interno dell’Oktoberfest», aggiunge l’Assessore, 
«abbiamo parlato di PNRR coi soggetti che stanno cercando i 
finanziamenti per i Comuni del progetto Smartland SOM per 
il Sud Ovest Milanese (vedi SpazioComune di marzo 2023, 
n.d.r.) a cui Zibido San Giacomo appartiene».

• URBANISTICA. Occasioni di confronto e idee

PGspriTz per il secondo anno

scolastico e dalla dirigen-
za, dalla sinergia che è stata 
creata in questi anni tra isti-
tuzione scolastica e Ammi-
nistrazione e non da ultimo 
dal costante lavoro dei nostri 
uffici», osserva l’Assessore. 
«Pertanto è doveroso ringra-
ziare gli uffici coinvolti, in 
particolare la dott.ssa Clara 
Soffientini e tutto l’ufficio, 
nonché tutta la scuola con 
insegnanti, dirigenza e per-
sonale scolastico, e infine le 
associazioni del territorio. In 
più colgo l’occasione per au-
gurare buon lavoro alla nuo-
va dirigente scolastica dott.
ssa Antonella Lacapra», con-
clude Anita Temellini. 

A SEGUIRE i principali 
progetti di rilievo e le novi-
tà: per la Scuola d’Infanzia 
arriva lo Sportello pedago-
gico, dan do voce a bisogni 
e criticità che emergono nel-
la relazio ne educativa e nel 
rapporto scuola-famiglia. 
Per la Primaria parte la Let-
tura drammatizzata anche 
per le classi quinte oltre a 
tutta la Scuola Secondaria, 
per promuovere l’interesse 
verso la lettura. Per la Se-
condaria arriva il Campo 
scuola, ovvero una giorna-
ta con la Protezione Civile 
comunale, l’associazione 
S.O.G.I.T. sez. di Gaggiano 
e Green Dog Club. I parte-
cipanti al progetto svolge-
ranno varie attività ludiche 
all’aperto ed escursioni.

VISTO IL successo verran-
no poi riproposte per la Se-
condaria le Olimpiadi di lin-
gue e matematica e il Corso 
di lingua francese (DELF) 
entrambi realizzati in colla-
borazione con il Comitato 
Gemellaggio, e altri progetti 
specifici, tra cui il Cyberbul-
lismo e i pericoli del web.

• I parte-
cipanti del 
secondo 
PGspriTz 
ascoltano con 
attenzione i 
relatori sotto 
i portici del 
MuSa: i temi 
sono stati 
quelli dell’ur-
banistica 
zibidese.
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• MANIFESTAZIONI. È andata bene la rassegna settembrina che introduce alla stagione autunnale

Così #ViviZibidoSanGiacomo
cresce e raddoppia per Natale

Arte, musica, cultura e letteratura sono 
accomunati sotto lo stesso programma, 
a tutto vantaggio dei cittadini che han-
no la possibilità di scegliere al meglio

anche per le iniziative della 
stagione invernale #Vivi-
ZibidoSanGiacomo, ormai 
divenuto un “brand” – oltre 
a essere un hashtag – col 
quale i cittadini di Zibido 
San Giacomo identificano 
immediatamente le proposte 
culturali e di intrattenimento 
offerte dal Comune. Pertanto 
la Giunta Belloli ha deciso 
di mantenerlo come un’e-
tichetta che accomuni sia il 
calendario di manifestazioni 
previste per Natale sia gli 
eventi del prossimo anno.

«A SETTEMBRE la rasse-
gna #ViviZibidoSanGiaco-
mo è andata molto 
bene, contribuendo 
a valorizzare eventi 
di carattere cultura-
le che si sono svolti 
sul nostro territo-
rio», afferma Pietro 
Cataldi, Assessore 
alla Cultura. «Nel 
2023 ha avuto luo-
go il 150° anniver-
sario dalla morte di 
Alessandro Manzo-
ni e noi l’abbiamo 
giustamente sot-
tolineato (foto 2), 
così come abbiamo 
dato spazio agli ar-
tisti locali, in primis 
Carlo Montana, con 
l’omaggio di vedere 
interpretati dal vivo 
alcuni dei più famo-
si cantanti da lui raf-

la Musica, un “Leggendo 
sotto le stelle” speciale rea-
lizzato nell’ambito del pro-
getto Bilancio Partecipativo 
2022 dal Comitato Donne/
Banca del tempo in collabo-
razione con la Civica Scuo-
la di Musica Zibidese, una 
biciclettata condivisa tra 
le Pro Loco di Zibido San 
Giacomo e Buccinasco, la 
giornata dedicata alle asso-
ciazioni e all’interno della 
rassegna  i due eventi del 
PGspriTz fino al gran finale 
con l’Oktoberfest, realizza-
to dall’APS OnTrack di Zi-
bido San Giacomo.

«ADESSO stiamo lavo-
rando a un #ViviZibido per 
Natale, dando continuità a 

questo brand affinché 
arte, musica, cultura 
e letteratura siano ac-
comunati nello stesso 
programma, a tutto van-
taggio dei cittadini che 
hanno la possibilità di 
fruirne in modo chiaro», 
aggiunge Cataldi. Si è 

rivelato pre-
zioso anche il 
lavoro «svolto 
con passione 
dalla consi-
gliera Patrizia 
Bergami, ov-
vero le presen-
tazioni lettera-
rie, andando 
a dare risalto 
alla lettura e 
alla bibliote-
ca».

I N F I N E , 
TORNA a 
grande richie-

sta la rassegna teatrale (vedi 
locandina in centro pagina) 
che ha esordito lo scorso 
28 ottobre con un successo 
acclamato da una presenza 
di pubblico numerosissima, 
rassegna che si protrarrà 
fino ad aprile, «mettendo in 
calendario tanti spettacoli - 
quasi uno al mese. Si tratta 
per me di un grande risulta-
to che mi rende molto sod-
disfatto perché riusciamo a 
fornire occasioni di cultura 
e intrattenimento di qualità 
per i nostri cittadini», con-
clude Cataldi.

• L’Assessore  al Welfare, Innovazione 
Sociale e Cultura Pietro Cataldi descrive 
l’ultima edizione di #ViviZibidoSanGiacomo.

«Torna a grande richiesta la 
rassegna teatrale che inizia 
a ottobre e propone quasi 
uno spettacolo al mese»

Dopo il successo del 
programma settem-
brino, sarà mantenuto 

tempo di feste di Natale e con esse arriva #Vivi-
ZibidoSanGiacomo...a Natale: il programma ini-
zierà con un laboratorio di biscotti presso il MuSa, 

una mostra di Icone antiche e contemporanee (dal 3 al 
17 dicembre, vedi locandina a destra), il Natale in piaz-
za dal 16 al 17 dicembre e, a conclusione, il Concerto 
dell’Orchestra Filarmonica dei Navigli il 17 dicembre 
presso la Chiesa di San Giacomo.

• MANIFESTAZIONI / 2. Christmas 2023

Tempo di festa con #ViviZibido

È

figurati nel corso del tempo 
(foto 1)».

L’ASSESSORE prosegue 
menzionando la Festa del-

• Foto 1.

• Foto 2.
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R assegna teatrale, Gran 
Galà di inizio anno, 
#ViviZibidoSanGia-

como (versione invernale e 
estiva/autunnale), Carnevale, 
Settimana della Cultura e Fe-
sta del Riso: sono questi gli 
eventi per i quali il Comune di 
Zibido San Giacomo intende 
attivare la ricerca di sponso-
rizzazioni private, pubblican-
do le procedure in un’apposita 
e dettagliata delibera.

IL FINE DI TALE docu-
mento riguarda l’attivazione 
di procedure di sponsorizza-
zione fi nalizzate al conteni-
mento della spesa pubblica e 

• RISORSE. Defi nita la delibera che accoglie i fi nanziamenti privati

Sponsorizzare le iniziative del
Comune? È possibile, ecco come

Gli Uffi  ci Comunali ricevono solo su appuntamento, 
pertanto è necessario prenotare il proprio appunta-
mento direttamente online attraverso il portale servi-

zi.zibido-san-giacomo.comune.cloud/ oppure chiamando 
il numero telefonico 02 900201. Per richiedere e scaricare i 
certifi cati direttamente online – tramite Spid –, occorre acce-
dere al portale: zibido-san-giacomo.comune.online.it.

• NOVITÀ. In Municipio solo su appuntamento

Prenota il Comune con un click!

• IN MEMORIA. L’iniziativa in concomitanza col 31° anniversario della strage di via D’Amelio

In occasione del 31° an-
niversario della Strage di 
via D’Amelio, in cui per-

Il Consiglio Comunale ha scelto di dedicare il 21 marzo di ogni anno 
al ricordo di chi ha perso la vita contrastando la criminalità organizzata

sero la vita il giudice Paolo 
Borsellino e i cinque agenti 
della sua scorta, il Consiglio 
Comunale di Zibido San 
Giacomo ha deciso all’una-
nimità che il Sindaco Sonia 
Belloli e la Giunta coinvol-
geranno il Consiglio Co-
munale dei Ragazzi (CCR) 
nel processo di intitolazione 
della Sala Consiliare, invi-
tandolo a partecipare a in-
contri con persone esperte 
di prevenzione e contrasto 
delle criminalità organizza-
te e quindi a presentare una 
proposta dettagliata che pos-
sa contribuire a mantenere 
vivo il ricordo delle vittime 
innocenti delle mafi e; inol-
tre ogni anno il 21 marzo 
nell’aula consiliare sarà or-
ganizzato un evento di com-
memorazione in occasione 
della Giornata della memo-
ria e dell’impegno in ricordo 
delle vittime delle mafi e, con 

La Sala Consiliare intitolata 
alle vittime di tutte le mafi e

• La Sala 
Consiliare di 
Zibido San 
Giacomo 
d’ora in poi 
sarà dedicata 
a tutte le vitti-
me innocenti 
delle mafi e; 
allo stesso 
modo, il 21 
marzo di ogni 
anno,in col-
laborazione 
con il CCR, 
saranno letti g l i 

s t u -
d e n t i 
d e l l e 
scuole di 
Zibido San 
Giacomo e in collaborazione 
con le associazioni antima-
fi a del territorio, invitando 
tutta la cittadinanza, durante 
il quale saranno letti i nomi 
delle vittime di mafi a.

L’INIZIATIVA è nata dalla 
presentazione della mozione 
del consigliere e capogruppo 
della lista “Sei in Comune” 
Giovanni Navicello, che ha 

delle mafi e; 
allo stesso 
modo, il 21 
marzo di ogni 
anno,in col-
laborazione 
con il CCR, 
saranno letti 

d e n t i 
d e l l e 
scuole di 
Zibido San 

presentato, durante il Consi-
glio Comunale del 19 luglio, 
una mozione per intitolare la 
Sala Consiliare alle vittime 
innocenti di mafi a.

NELLA MOZIONE vie-
ne considerato come il Pre-
sidente della Repubblica, in 
occasione delle commemo-
razioni delle stragi mafi ose, 
abbia più volte sottolineato 

l’importanza di contrastare 
la criminalità organizzata 
con sempre maggiore deter-
minazione e come il ricordo 
delle vittime sia parte essen-
ziale di una coscienza col-
lettiva e di una riconoscenza 
che rimarrà per sempre nella 
storia della Repubblica.

LA LOMBARDIA, an-
che attraverso gli enti loca-
li, deve mettere in campo 
tutti gli strumenti utili alla 
prevenzione e al contrasto 
dei fenomeni derivanti dalla 
presenza delle mafi e e alla 
diff usione della cultura del-
la legalità anche – ma non 
solo – attraverso gesti e ini-
ziative di forte impatto sim-
bolico che indichino a tutta 
la cittadinanza, soprattutto 
ai giovani e ai giovanissimi, 
da quale parte stare, quale 
parte irrinunciabile e condi-
zione di civiltà di un’etica 
condivisa che è stata motivo 
di sacrifi cio di molti a tutela 
dei diritti e delle libertà indi-
viduali.

ANCHE IL Consiglio Co-
munale di Zibido San Gia-
como è in prima linea su 
questo tema, approvando 
per altro all’unanimità il 
Regolamento della “Com-
missione intercomunale An-
timafi a e Tutela Ambientale” 
cui ha deciso di aderire nel 
2021 con specifi ca Conven-
zione insieme ai Comuni di 
Assago,Buccinasco, Cesano 
Boscone, Corsico, Gaggiano 
e Trezzano sul Naviglio.

L’ I N T I T O L A Z I O N E
della Sala Consiliare alle 
vittime innocenti di mafi a 
sarebbe non solo un tributo 
alla loro memoria, ma un se-
gnale forte a tutta la nostra 
comunità; allo stesso tempo 
è necessaria un’importan-
te rifl essione da parte delle 
giovani generazioni e per-
tanto il Consiglio Comunale 
ha ritenuto indispensabile il 
coinvolgimento del CCR in 
rappresentanza della popola-
zione scolastica, per garanti-
re maggiore consapevolezza 
e partecipazione duratura 
alle fi nalità insite nell’intito-
lazione stessa.

i nomi di chi 
ha contrastato 

la criminalità 
organizzata rimet-

tendoci la vita.

al miglioramento signifi cativo 
della gestione dei servizi co-
munali. L’obiettivo è di veri-
fi care la disponibilità da parte 
di soggetti pubblici e privati 
al fi nanziamento – a titolo di 
sponsor – degli eventi cultura-

li e di tempo libero sopracitati 
per l’anno 2023/24, attraver-
so l’acquisizione di manife-
stazioni di interesse, così da 
diversifi care il reperimento 
di risorse fi nanziarie da de-
stinare a iniziative culturali e 
ludiche. L’avviso pubblico con 
la modulistica per presentare le 
domande di sponsorizzazione è 
pubblicato sul sito del Comune.
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• IN COMUNE. Lo spazio alle forze politiche presenti in Sala Consiliare a Zibido San Giacomo

Dal Consiglio Comunale

LUCA BONIZZI
Capogruppo
di Maggioranza

T rasporti: facciamo 
chiarezza! Nei gior-
ni di ripresa delle 

attività sia scolastiche che 
lavorative abbiamo ricevu-
to alcune segnalazioni in 
merito al tema generale dei 
trasporti sul quale è oppor-
tuno fornire qualche chiari-
mento.

POSTO CHE le criticità 
segnalate in quel periodo 
sono in via di risoluzione, 
va detto che la competenza 
in materia di trasporto pub-
blico non è attribuita dalla 
normativa vigente al comu-
ne bensì a Città Metropoli-
tana la quale, per la gestio-
ne del servizio, si avvale 
dell’Agenzia del Trasporto 

LA MAGGIORANZA

• Lista Civica
   “Noi Cittadini”

to Pubblico Locale di Cit-
tà Metropolitana (Agenzia 
TPL) e le società che eroga-
no il servizio, sia attraverso 
l’erogazione di fondi propri 
(circa 70.000 euro annui). 
Giova sottolineare come 
quest’ultima misura rappre-
senti una novità introdotta 
dalla nostra Amministrazio-
ne.

RESTA INTESO che le 
segnalazioni degli utenti 

restano fondamentali per il 
Comune, sia per sollecitare 
una soluzione tempestiva, 
laddove possibile, sia per 
farsi portavoce delle esi-
genze dei nostri cittadini. 

TUTTAVIA, è bene chia-
rire che non è compito del 
Comune – non ne avrebbe i 
mezzi, tra l’altro –, valutare 
le segnalazioni relative ai 
trasporti pubblici così come 
intervenire sulle decisioni 

COME SI EVINCE il tra-
sporto pubblico è un tema 
complesso che vede una 
moltitudine di attori in cam-
po, ognuno dei quali chia-
mato a svolgere uno speci-
fico ruolo in cui il Comune 
riveste una parte piuttosto 
marginale. 
Vero è che questa frammen-
tazione di competenze non 
aiuta a rendere efficiente il 
sistema: ne abbiamo pie-
na coscienza, tant’è – gio-
va ripetersi – che questa 
Amministrazione dal suo 
primo insediamento sta im-
piegando risorse proprie ed 
energie per migliorare il 
servizio. L’implemento del 
numero delle corse rispetto 
al recente passato (consul-
tabile al link che riporto a 
fine articolo) è evidente, 
ma la strada da percorrere 
per garantire il servizio che 
vogliamo fornire ai nostri 
cittadini è ancora lunga. 
L’impegno costante di Sin-
daco, Giunta, e Consiglieri 
Comunali di Noi Cittadini, 
come in passato, non verrà 
meno. 
https://www.comune.zi-
bidosangiacomo.mi. i t /
aree_tematiche/traspor-
to-pubblico/servizio-inte-
grativo-navette/

GIOVANNI NAVICELLO
Capogruppo consiliare

LA MINORANZA

• Lista Civica
   “Sei in Comune”

Esiste un unico modo 
per costruire un futuro 
migliore: investire sui 

giovani e metterli sempre al 
centro delle politiche ammi-
nistrative. Renderli partecipi 
delle attività e delle scelte 
che ricadono sul territorio 
dove vivono e aiutarli ad af-
frontare le fragilità per ren-
derli adulti consapevoli. 

DAL MIO punto di vista, 
cioè di forza di opposizione, 
l’inizio di questa legislatura 
è stato costruttivo. Il 19 lu-
glio, 31° anniversario del-

la strage di via D’Amelio, 
il Consiglio Comunale ha 
approvato un’iniziativa da 
me promossa: intitolare la 
Sala consiliare alle vittime 
innocenti di mafia con un 
percorso di coinvolgimen-
to del Consiglio Comuna-
le dei Ragazzi (CCR) che, 
dopo incontri con esperti di 
prevenzione e contrasto del-
le criminalità organizzate, 
presenterà una proposta per 
mantenerne vivo il ricordo. 
I nomi delle vittime saran-
no letti nella sala consiliare 
ogni anno il 21 marzo in oc-
casione della Giornata na-
zionale insieme ad associa-
zioni e cittadinanza. 

I GIOVANI al centro, dun-
que, per renderli consape-
voli e pronti a riconoscere 
i segnali che si troveranno 
davanti una volta adulti e a 
decidere con coscienza da 

che parte stare, dalla parte 
giusta.

LAVORARE sui giovani si-
gnifica anche aiutarli, al fian-
co delle famiglie, a superare 
le fragilità e a crescere sani. 
Nel Piano di intervento per 
l’attuazione del diritto allo 
studio, dove l’Amministra-
zione ha inserito, nell’am-
pliamento dell’offerta for-
mativa, l’importante e per 
me condivisibile attenzione 
all’attività motoria come 
strumento per un idoneo 
sviluppo fisico e per una mi-
gliore strutturazione dell’im-
magine di sé, ho proposto di 
integrare anche il principio 
di prevenzione delle malattie 
che sempre più interessano 
bambini e adolescenti co-
stretti ad affrontare obesità 
e diabete fin da piccoli e che 
possono pregiudicare la loro 
salute in età adulta. 

INFINE, sono convinto 
del ruolo fondamentale del-
lo psicologo scolastico, già 
previsto con uno specifico 
sportello d’ascolto che cre-
do possa essere migliorato 
attraverso una stretta colla-
borazione con la figura del 
pedagogista e tramite un 
lavoro di diffusione presso 
le famiglie spesso portate a 
sottovalutare sintomi e se-
gnali prematuri. Tutto questo 
soprattutto alla luce dell’au-
mento esponenziale delle 
patologie di neuropsichiatria 
infantile e dell’adolescenza 
che ha visto un incremento 
preoccupante fin dal 2019 
amplificato dall’isolamento 
forzato da Covid, ma anche 
alla luce di alcuni fenomeni 
meno gravi, pur sempre da 
attenzionare, come la con-
flittualità con i genitori, le 
relazioni nel contesto scola-
stico e l’ansia. 

Bonizzi: «Sui trasporti, la frammentazione 
di competenze non aiuta a rendere efficiente 
il sistema: ne siamo consapevoli, tant’è che 
fin dal nostro primo insediamento abbiamo 
investito risorse per migliorare i servizi»

delle società che si occupa-
no dei trasporti (Star Mo-
bility o Autoguidovie) ri-
spetto a eventuali variazioni 
sulle corse, ma è competen-
za propria di Agenzia TPL.

IN ALTRE PAROLE, il 
ruolo principale svolto dal 
Comune è quello di portare 
il bisogno del territorio ai 
tavoli istituzionali, cosa che 
è sempre avvenuta anche in 
passato.

Pubblico Locale finanziata 
con i fondi erogati da Re-
gione. Nonostante non sia 
una nostra competenza spe-
cifica, questa Amministra-
zione – rilevate le criticità 
del servizio – ha lavorato 
negli ultimi cinque anni per 
migliorarne l’offerta sia at-
traverso costanti relazioni 
con l’Agenzia del Traspor-
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• IN COMUNE. Lo spazio alle forze politiche presenti in Sala Consiliare a Zibido San Giacomo

YURI CORISIO
Capogruppo consiliare

LA MINORANZA

• Lista Civica
   “Insieme”

Il nostro Comune sta af-
frontando un’emergenza 
silenziosa: la distanza 

tra i cittadini e chi li am-
ministra. Tutti noi stiamo 
vivendo quotidianamente 
problemi che non ricevo-
no l’attenzione necessaria: 
dalle carenze nei trasporti, 
all’accesso limitato ai servi-
zi medici; un ufficio postale 
senza direttore e consulen-
ti finanziari; il tutto, senza 
parlare del degrado del ter-
ritorio.

È INNEGABILE che Sin-
daco e Giunta non possa-
no risolvere tutti problemi. 
Certamente, i trasporti, i 
servizi medici e la funzio-
nalità delle Poste esulano 
dalle competenze diret-
te dell’Amministrazione 
Comunale. Tuttavia, ci si 
aspetta che quest’ultima 
faccia almeno da tramite 
con chi di dovere per tro-
vare soluzioni adeguate alle 
problematiche in essere. 
Purtroppo, a volte, sembra 
che questa interazione sia 
assente. Di qui la crescente 
distanza tra l’Amministra-
zione e i Cittadini.

QUESTA RETICENZA 
a prendere in considerazio-
ne le concrete esigenze del-
la popolazione ha suscitato 
in noi un profondo senso di 
frustrazione.
Un episodio emblematico di 
questa situazione è avvenu-
to in Consiglio Comunale, 
dove, come lista di mino-
ranza, abbiamo sollevato il 
problema dei sassi lanciati 
– con evidente pericolo per 
chiunque stia transitando al 
di sotto – dal cavalcavia pe-
donale di San Giacomo.
La risposta dell’Ammini-
strazione è stata sorpren-
dentemente distante dalla 
realtà: «Il fatto non sussiste 
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poiché non è stata presenta-
ta formale denuncia ai Ca-
rabinieri». Lasciamo al let-
tore ogni commento…

COME GRUPPO di op-
posizione, riconosciuta dun-
que la crescente distanza tra 
Cittadini e Amministrazio-
ne, abbiamo intrapreso un 
cammino di ascolto attivo, 
organizzando incontri nei 
quartieri dove ci sono state 
segnalate criticità con l’o-
biettivo di trovare soluzioni 
per i residenti. 
Per presidiare meglio il ter-
ritorio, poi, verranno a bre-
ve comunicati i nominativi 
dei nostri Rappresentanti 
di Frazione: fungeranno da 
centro di ascolto per dare 
voce ai singoli e far emerge-

re le concrete esigenze della 
cittadinanza. 

IN CONCLUSIONE, la 
situazione nel nostro Co-
mune solleva domande im-
portanti sulla relazione tra 
gli Amministrati e gli Am-
ministratori. La distanza 
fra l’Amministrazione e i 
Cittadini e la sufficienza, se 
non l’arroganza, con cui tal-
volta questi ultimi vengono 
trattati richiedono soluzioni 
concrete.

PROPRIO PER colma-
re la distanza fra politica e 
Cittadini come gruppo di 
minoranza abbiamo attivato 
da alcuni giorni un canale 
WhatsApp al numero +39 
3513480175  Ciò consen-

tirà a tutti di segnalarci di-
rettamente disagi, difficoltà 
e problemi già portati all’at-
tenzione dell’Amministra-
zione e mai risolti.

COME ILLUSTRATO in 
campagna elettorale INSIE-
ME possiamo migliorare la 
qualità di vita nel nostro ter-
ritorio. Per questo vogliamo 
ascoltare le voci e le istanze 
di tutti i Cittadini, a prescin-
dere dal fatto che si tratti 
di “nostri” elettori. L’Am-
ministrazione deve essere 
al servizio dei Cittadini, 
mentre non è vero l’oppo-
sto. I cittadini, infatti, non 
sono e non devono esse-
re trattati come sudditi, a 
cui fare, talvolta, semplici 
concessioni. 

Da oggi il servizio per richiedere i certificati anagrafici 
attivato dal Comune per i cittadini di Zibido San Gia-
como viene sostituito dal nuovo portale nazionale al 

seguente link: www.anagrafenazionale.interno.it.
Attraverso lo Spid o la Carta di Identità Elettronica è possi-
bile accedere al sito e scaricare 14 diversi certificati anagra-
fici direttamente online.

• INNOVAZIONE. È attiva l’Anagrafe Nazionale

I certificati anagrafici? Sono online

• RAGAZZI. Si tratta di un progetto finanziato dal Bilancio partecipativo

Il Centro Giovani di San Giacomo è realtà

Parte il Centro Giovani 
di San Giacomo, uno 
dei vari progetti finan-

ziati dal Bilancio Partecipa-
tivo: come spiega l’Asses-
sore ai Giovani Giacomo 
Serra, «abbiamo investito 
risorse per trasformare una 
delle sale della Biblioteca in 
un polo culturale per tutte le 
età: qui ci saranno una sala 
musica, la sala prove e la 

sede distaccata di ZiRadio, il 
tutto in collaborazione con le 
scuole, il Comitato Gemel-
laggi, l’APS OnTrack e la 
nuova cooperativa che si oc-
cupa di politiche giovanili». 
L’obiettivo? «Intendiamo 
focalizzarci sui ragazzi che 
frequentano la scuola media 
ma vorremmo coinvolgere 
giovani di tutte le età, che 
invitiamo a farsi avanti. In-
somma, uno spazio da co-
struire insieme ai giovani e 
per i giovani». Un obiettivo 
chiaro, sottoscritto nel pro-
gramma elettorale, che Serra 
ritiene centrale: «È quello 
che serviva ai nostri ragazzi 
e che sarà a disposizione di 
tutti, senza dimenticare che 
anche a Badile c’è uno spa-
zio satellite che sarà succes-
sivamente sviluppato».

Si chiama Spazio 
Ragazzi “Vertigo 58” 
e si trova alla Biblio-
teca comunale di via 
Curiel 9; operativo 
il martedì e il giove-
dì dalle 14,30 alle 
17,30 è il luogo delle 
passioni da coltivare 



Periodico del Comune di Zibido San GiacomoNovembre 2023 - Anno XXIII - N. 312

SPAZIOCOMUNE - Periodico a cura dell’Amministrazione comunale di Zibido San Giacomo - Novembre 2023

• SICUREZZA. Il numero unico del Comune di Zibido San Giacomo operativo 7 giorni su 7

Memorizzalo sul tuo smartphone: 333 6122382

P
buire a rendere più sicuro 

er assolvere al meglio 
il compito del Tavolo 
Sicurezza e contri-

ma solo per i messaggi di 
WhatsApp o SMS (non è 
attivo per le chiamate di-

Sentinelle del territorio in azione con uno strumento in più: WhatsApp e SMS

il territorio, il Comune di 
Zibido San Giacomo ha 
promosso una campagna 
social per invitare tutti i 
concittadini a memorizzare 
sul proprio cellulare il nu-
mero unico della sicurezza, 
attivo sette giorni su sette, 
dalle ore 8,00 alle 23,00 

• Memoriz-
zare il nu-
mero unico 
è un gioco 
da ragazzi e 
può essere 
molto utile 
in caso di 
bisogno.

Telefoni: Carabinieri 112 - Carabinieri Binasco: 02 
9055228 - Polizia Locale Zibido: 348 6565435

NUMERI UTILI DA SALVARE SUL CELLULARE

sportellosicurezza@comune.zibidosangiacomo.mi.it rette). Il numero da memo-
rizzare è il seguente: 333 
6122382, ed è abilitato alla 
ricezione di messaggi scrit-
ti nonché di inoltri di im-
magini, audio e video.

di aiuto da parte dei disperati 
che tentano di salvarsi. Non 
è nostro compito analizzare 
le singole azioni ma ricorda-
re – anche alle nuove gene-
razioni – che la violenza non 
è mai una soluzione e che 
la via verso la pace non può 
passare attraverso altra vio-

lenza. Quello che possiamo 
fare, inoltre, è conoscere e 
capire le ragioni delle guer-
re, da cosa vengono generate 
e quale sia la storia dei terri-
tori coinvolti; l’obiettivo do-
vrebbe essere sempre e co-
munque tentare la via della 
pace, degli accordi diploma-
tici, del rispetto comune per 
la vita e per i diritti umani.

OGNI POPOLO e ogni 

governo viene giudicato dal-
la comunità internazionale 
in base alle proprie azioni e 
alle conseguenze che que-
ste hanno sulle persone: per 
questo uno Stato che sceglie 
di cercare una strada pacifi-
ca sarà sempre più virtuoso 
di un altro, anche a costo di 
perdere una parte del proprio 
potere.
Sono certa che tutti voi con-
dividete queste preoccupa-

• EDITORIALE
Segue dalla prima pagina

• GEMELLAGGIO. Una delegazione composta da 30 ragazzi in trasferta estiva alla località francese

Zibido-Villecresnes: il 2023 è 
stato l’anno del grande rilancio
«Proficua collaborazione» tra le due città che, per Silvia Bonfanti, 
presidente del Comitato, «potrà rafforzarsi ulteriormente» 

Per un’intera settimana 
un gruppo composto da 
30 ragazzi e da adulti 

accompagnatori questa estate 
è stato ospite a Villecresnes, 
accolti con grande ospitalità.  
«Si è trattato di un’iniziativa 
che ha suggellato il rilancio 
del gemellaggio, realizzata 
dalla MagicSport di Barbara 
Grimaldi e Laura Parnisari 
con il Patrocinio del Comune 
e la collaborazione del Co-
mitato gemellaggi», spiega la 
presidente del Comitato Silvia 
Bonfanti, soddisfatta per un 
2023 ricco di eventi. «Con la 
scuola abbiamo collaborato 
in modo molto intenso, grazie 

anche agli insegnanti», conti-
nua. «Abbiamo realizzato il 
gemellaggio digitale con Vil-
lecresnes e alla fine dell’anno 
scolastico le Olimpiadi di Lin-
gua, con premiazione finale. 
A maggio è stata la volta del 
concerto Oltre i Confini in 
collaborazione con  la Civica 
Scuola di Musica di Zibido e 
a luglio la trasferta in Fran-
cia, evento meraviglioso che 
intendiamo ricambiare nel 
luglio 2024». Insomma, «ab-
biamo fatto mille altre cose 
all’insegna di una proficua 
collaborazione, che in futuro 
potrà rafforzarsi ulteriormen-
te», conclude la presidente.

• Una bella foto di gruppo di 
questa estate; a destra  Silvia 

Bonfanti e Giacomo Serra.

zioni e che confidiate in riso-
luzioni rapide e pacifiche dei 
conflitti; allo stesso tempo 
credo che rendere partecipi 
i nostri figli e i nostri nipoti 
di quanto accade nel mondo 
sia già un passo in avanti 
per farli crescere con i vostri 
stessi valori.
Buona lettura.

Sonia Belloli
sonia.belloli@comune.
zibidosangiacomo.mi.it


